
一晃眼從屏科大的技術及職業教育研究畢業都 5年了，回

想當初報考時是為了一圓當初無法繼續的讀書夢，所以雖然已

經離開學校 30年了，還是鼓足勇、備足資料參加甄試，記得當

時我很惶恐，因為我已經超過 50歲了，沒辦法跟應屆的年輕人

比，但我跟面試的教授說希望能給我一個機會，我會更加倍的

努力學習，當時的面試官鄭明長副教授，很溫柔地跟我說了一

句:不晚，只要開始就都來的及。也是因著這句鼓勵的話，讓我

提起信心再度踏入學習的領域。 

 

技職所的教授們一再提醒我們，技職所不是混日子的系

所，但也不會為難學生，只要跟著指導教授的腳步，一步一步

踏實的學習、將與指導教授共同訂定的論文修正再修正，一定

可以順利拿到學位的。 

 

研究所的學習歷程，讓我們學會了如何訂定目標、查找資

料、整理資料，對日後在工作職場上如何解決問題，打下深厚

的基礎，還有非常難得的是，遇到一群熱愛學習來自各行各業

的同學，大家在分組討論、共同發表的各次報告中，獲取了好

多好多精彩的經驗。 

 

也記得大家初踏入屏科大廣闊的校園，有同學在去到大禮

堂體檢後，竟然找不到回系所教室的方向，當她打電話跟同學

求救時，鍾鳳嬌教授當機立斷表示，請她告訴我們身邊明顯的

建築或地標，我們再去帶同學回來，不然校園太大麋鹿的同學

很難找到方向的，哈!可見屏科大的校園真的太廣闊了。 

 

蒼天的大樹、迷人的山景，還有幽靜的靜思湖，當然更重

要的是有認真教學的各位教授，屏科大的技術及職業教育研

究，給了我美好的學習經驗，更是值得推廣、值得報考的溫暖

系所。 
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